



笑顔で学び合う笠木の子 かさぎ

曾於市立笠木小学校だより1月号
曾於市大隅町中之内5762
TEL 099-482-0611
FAX 090-482-0636
★笠木小HP・ブログもご覧ください!

ずうっと忘れたくない水源地遠行

校長 西園 咲子

「笠木っ子たちが、水源地遠行でわらじを履いたらどんな顔をするだろう。どんな声が聞こえてくるだろう。」子どもたちの喜ぶ顔を思い浮かべると、やらずにはいられない。あれもしたい、これもしたいと、不思議と力が湧き上がってきます。しかしながら、今回もわらじ作りの経験がない私が、一人で到底できるはずはなく、保護者や地域の方々にご理解とご協力をいただき、わらじを履いての水源地遠行が実現できました。

10月、創立150周年記念事業実行委員会でもわらじを履いて遠行をしたいと口にする、11月、学校運営協議会でわらじ作りができる、「山下数弘様」を紹介していただきました。ご連絡すると、すぐに山下様が来校され、「どんなわらじを作るか」、「材料の準備は・・・」あれよ、あれよという間に、段取りが進み、地域の方々にご協力をいただいて、全児童と保護者でわらじ作りを行うことができました。限られた時間で、児童とそのご家族がわらじを作ることができるよう、山下様がわらじ作りの始め四センチぐらい、鼻緒を27人分を作って来ていただきました。「1・2年生分は作っが。」山下様が、かわいらしいわらじを校長室に届けてくださいました。わらじ作り当日も、山下様をはじめ、地域の方々からわらじ作りを教えに来ていただきました。おかげで、「やればできる」、「全員分作りあげられそうだ」と確信しました。昼休みにも、外山養護教諭と子どもたちがわらじをどんどん作り上げました。

「わらじを履く式」で、子どもたちが喜ぶ様子を見て、皆にとって「楽しい水源地遠行」に変わったように思いました。そして、水源地遠行を無事に終えた今、「ずうっと忘れたくない水源地遠行」になりました。

笠木っ子の笑顔のために、保護者や地域の皆様とアイデアを出し合い、ふれあい、協力して得る喜びを味わいました。心から感謝申し上げます。今後も笠木っ子の幸せのために、皆で「笠木っ子一人一人を大切に教育」を行ってまいります。よろしくお祈りいたします。



【笠木っ子の感想】

- 5年 惺名さん： きつかったけど、150周年記念の水源地遠行だから、約20kmをわらじで全部歩き切った。3年生もがんばっていたので、「競争だね。」と言っていたからがんばれた。ゴールした後の豚汁がおいしくて山盛り2杯食べた。次の水源地遠行は6年生なので、もう一度わらじで歩きたい。
- 3年 可楠さん： 始めは足が痛かったけれど、どんどん慣れてきて、足が軽くなった感じがした。「わらじで全部歩いた私はすごい。」

1/27 (月) 職員研修 1・2年算数科・サポートクラスあおぞら国語科提案授業



1年生は「20+30の計算のしかた」をブロックやタブレットで操作活動しながら「10のかたまり」について理解を深めました。

2年生は「長さ」の学習で、「大王蛇の高さは2M10cm、校長先生の身長は大王蛇より

46cm低いです。校長先生の身長は？」長さの単位を揃えて一生懸命解決していました。

サポートクラスあおぞらでは、かたかなで書く言葉使って、文作りをしました。絵を見て動作化したり、かたかな「ソ」と「ン」「リ」に気を付けて書いたり、文に合う助詞についてもじっくり考えたりしました。

45分間集中して学習する子どもたちの姿に感心しました。子どもの様子を見取り、「なぜそう考えたのか、自分の考えを広げる、深めることができるよう、友達同士で聴き合う授業づくり」に努めたいと思います。

2学期の保護者アンケート・教職員による学校評価を3学期の学校経営に活かします

<学校経営に関する保護者アンケート(抜粋)> 4(よい) 3(ややよい) 2(やや不十分) 1(不十分)

お子様は楽しく登校している	3.8
お子様はあいさつや返事ができている	3.4
お子さんの生活リズムが整うよう努力している	3.2
学校は子どもの学力を伸ばすよう努力している	3.5
学校は子どもが困っていることによく対応している	3.5
学校は思いやりのある優しい子を育てるよう努力している	3.3
学校は保護者との連携を図っている	3.6
お子様は使った物の後始末をしている	2.5
お子様は家庭で読書をしている	2.5

- 2学期も「楽しく登校している」は3.8です。今後も一人一人を見つめ寄り添う対応をしていきます。お子様の言動について気になることは、早期に学校等へご相談ください。
- 後始末については、自分の引出しや鞆棚の整頓を帰りの会や週末に設定して、整理整頓されていることよさを実感させていきます。
- 子どもたちが「できた、分かった、楽しかった」等を味わえるよう一単位時間の指導法改善に努めます。
- ネット・依存防止教室やSOSの出し方教室等、児童の心に寄り添う学習を取り入れていきます。

<教職員による学校評価(抜粋)>

自己有用感を高める指導に努めた	3.7
温かい人間関係を構築できるよう指導した	3.5
地域に根差した特色ある教育の推進に努めた	3.7
タブレット等を活用し、情報活用能力の育成に努めた	3.6
保健指導(性教育、食に関する指導、ネット・ゲーム依存防止教育)	3.7

1/15・16 鹿児島学力・学習状況調査(5年対象)

5年生を対象に、国語・社会・算数・理科の本調査を実施しました。今回はタブレットで出題され、選択問題や記述問題がありました。子どもたちは、時間いっぱい集中して回答していました。



令和7年度、中学生を対象にした「全国学力・学習状況調査」の理科はタブレットで出題、記述式回答です。

子どもたちにタイピング力をつける手立てを行っていきます。

鹿児島をまるごと味わう週間1/20~24

昔、薩摩の武士が戦場や狩り場で作ったのが始まりとされる「豚骨のみそ煮」や「さつますもじ」(鹿児島県の「すし」)、「財部茶香る鮭ふりかけ」等、曾於市産の食材をふんだんに使用されたものが給食に出されました。1日30品目、栄養のバランス、旬のものを取り入れられた給食は、子どもたちにとって、「明日も給食が楽しみ!」となる魅力ある学校づくりに欠かせないものです。「給食最高!ありがたい!」



明日の献立を知らせる掲示板(玄関)

***2月* 行事予定**

- 5日(水) 家庭学習強調週間~12日
- 8日(土) 土曜授業日
- 10日(月) 三校合同芸術鑑賞会 10:00~10:45
:菅牟田小にて「菅牟田・大隅北・笠木 de メルヘン!」(歌と朗読, ピアノ, クラリネット, コントラバス, 打楽器の演奏会)
※市行政バスで移動
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) 笠木小入学説明会 14:00~14:50
- 15日(土) ★PTAリサイクル活動 9:00~10:00
★三校合同家庭教育学級(笠木・菅牟田・恒吉) 14:00~16:00 笠木小体育館
「マジックショー・マジック教室」
講師:大迫 元信氏
- ★懇親会 17:30~20:00 地区公民館
- 21日(金) 笠木小PTA理事会 19:30~図書室
- 22日(土) PTAリサイクル活動予備日
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 天皇誕生日振替休日
- 25日(火) 学校運営協議会 11:00~11:45
- 27日(木) 吉井淳二展鑑賞会 10:00~10:45
※市行政バスで移動
- 28日(金) 県スクールカウンセラー新留先生来校日
◆相談希望の方は学校にご連絡ください。

【お礼】



馬渡の就労継続支援事業所「笑流(える)」の方々が、全校児童に手作り竹とんぼをプレゼントしてくださいました。昼休みに「笑流」の方々と簡単な交流会も行いました。竹とんぼを飛ばした経験がない子どもも多く、右手を押し出すコツをつかむまで、何度も練習していました。次の朝も「竹とんぼ熱」は覚めることなく、朝から校庭で竹とんぼを追いかける子どもたちで賑わいました。木工用ボンドで修理もして・・・。「笑流」の皆様、子どもたちへサプライズをありがとうございました。大切にします。

【お願い】

★2/15(土) 9:00~10:00 PTAリサイクル活動
今回、PTA会員が巡回して回収させていただく自治会は、西鍋、東鍋、東笠木、川床、市吉、柳井谷、蔵谷です。回収にご協力をいただける方は、午前9時までにご自宅の前の道路端にリサイクル品をお出ください。(ペットボトル、アルミ缶、牛乳パック、古紙、新聞、段ボール)
※なお、午前9時以降に出されたものは回収できないことを、ご理解いただきますようお願いいたします。

